



# La reforma electoral se discutirá en parlamento abierto: **Monreal**

**San Lázaro.** El morenista adelanta que de ser enviada a la Cámara, la iniciativa se discutirá desde el 1 de febrero; insiste Claudia en que INE y Oples duplidan funciones

FERNANDO DAMIÁN, GASPAR VELA  
Y JANNETE LÓPEZ PONCE / CDMX

El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, **Ricardo Monreal**, anticipó que, de ser enviada al Palacio de San Lázaro, la reforma electoral se discutirá en foros de parlamento abierto a partir del 1 de febrero.

El también coordinador de Morena rectificó así su posición de la semana pasada sobre la posibilidad de abordar dicha reforma en un periodo extraordinario de sesiones en enero de 2026.

“Sí llegara a mediados de enero la iniciativa, como lo anunció la presidenta Claudia Sheinbaum, empezaríamos a trabajarla en comisiones, pero no creo que nos dé tiempo para un periodo extraordinario; estaríamos comenzando la discusión formal el primero de febrero”, dijo.

Señaló que aún no está definido cuál será la cámara de origen para discutir la reforma, pero si la titular del Ejecutivo la envía a los diputados, éstos iniciarán de inmediato reuniones amplias para deliberar sobre las propuestas.

—¿Se convocará a un parlamento abierto? —se le preguntó.

—Si le toca a la Cámara de Diputados, sí; habríamos de hacer audiencias públicas, foros, lo que sea conveniente y que acordemos en la Junta de Coordinación Política para que todos deliberen,

“No creo que nos dé tiempo para un periodo extraordinario”, afirmó

debatan y hagan sus propuestas sobre la reforma electoral —respondió **Monreal**.

El morenista perfiló algunos de los temas de la reforma, de acuerdo con lo anunciado por la propia presidenta Sheinbaum.

“Representación proporcional, es decir, diputados y senadores plurinominales, gastos con motivo de los procesos electorales y el financiamiento a los partidos, el funcionamiento de los Organismos Públicos Locales Electorales (Oples) y los tribunales electorales; obviamente tendríamos que deliberar y debatir mucho porque dentro del propio movimiento hay posiciones diversas”, expuso.

En tanto, la Presidenta señaló que todavía no hay una propuesta definitiva de reforma electoral, al recordar que las sugerencias que se hicieron en los foros se analizarán a finales de año y a principios de 2026.

“Vamos a esperar a la propuesta, aún no hay una definida, eso es importante que se conozca; lo que decidimos es que se consultara a la gente, entonces ha habido foros en todo el país que han atendido

los miembros de la comisión y ahí se han recogido las propuestas, las cuales vamos a analizar este fin de año e inicios del próximo para poder presentar una propuesta que tome en cuenta las distintas opiniones”, explicó en su conferencia mañanera.

Sobre los Oples, la mandataria consideró que no se requiere tanta burocracia, pues estimó que sus funciones se duplican con las del INE.

## Debate estancado

El debate en el INE para construir una propuesta institucional para la reforma electoral se quedó estancado; los planteamientos de las consejerías no fueron considerados, la Secretaría Ejecutiva entregó una presentación incompleta y se canceló la reunión por no tener elementos para comenzar a trabajar.

MILENIO confirmó que la reunión privada entre consejeros para comenzar el debate sobre la reforma electoral apenas duró una hora, ante la imposibilidad de construir una propuesta tras recibir documentos incompletos “sin pies ni cabeza”, solo con los planteamientos de algunas consejerías, con varios puntos ignorados y con otros a medias.